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FECHA: Mayo 23 de 2011 
 

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS  

 “Sobreviven a profunda caída” 

 “Con cien mil votos, alcaldías del deseo” 

 “PF detiene a 58 en cinco meses por crimen organizado” 

 “60 Municipios en Peligro” 

 
“Iglesia: Aborto, “ crimen legal”  

 
“No llego” 

 
“Perredistas se “liberan” del PAN en Ixmiquilpan” 

 “Participan 17 países y premian a 19 ganadores del FINI” 

 “Labor estatal no contempla distinciones, opina Vázquez” 

 
“Buscamos armas para presionar a políticos” 

 
“Baja por Crimen producción de gas” 

I N S T I T U C I O N A L  

El Reloj-Hoy aprobarán topes para gastos de campaña: En víspera del comienzo de las campañas electorales, este 

día el Instituto Estatal Electoral contempla la aprobación del tope de gastos de campaña; los municipios de Pachuca y 
Huejutla contemplan gastos arriba de un millón de pesos, esto con base en el proyecto de dictamen. A partir del 25 de 

mayo y hasta el 27 del mismo mes, los partidos políticos podrán acudir al órgano electoral con el objetivo de registrar a 
sus aspirantes; de tal modo que el día 31 de mayo el IEE les otorgue el registro a quienes cumplan con los requisitos de 

ley. A partir dl 31 de mayo y hasta el 29 de junio, los candidatos de los partidos políticos llevarán a cabo su actividad 

proselitista, en la cual podrán incluir financiamiento público y privado; en este sentido, el presidente del IEE, Daniel 
Rolando Jiménez Rojo, ha declarado que se revisará a detalle los gastos de los aspirantes, a fin de evitar la intromisión 

de dinero ilícito. Según la ley electoral el financiamiento privado incluye las donaciones y aportaciones de personas físicas 
en calidad de simpatizantes, y todas las diferentes formas en que los propios partidos políticos pueden allegarse de 

fondos, sea por la vía de la militancia, de actividades promocionales o de rendimientos financieros, para aplicarse en 

gastos de actividad general o activos fijos, gastos de precampaña y de campaña. Las aportaciones en especies serán 
consideradas como aportaciones en dinero. La aportación tanto en dinero como en especies, de las personas físicas o 

morales facultadas para ello, no podrán superar en conjunto el 10% del tope de gastos de campaña que se determine 
para la elección y las aportaciones en dinero que realice cada persona facultada para ello tendrán un límite anual 

equivalente al 0.5% del tope de gastos de campaña referido. ( Verónica Ángeles, pág. 3)  

Los independiente-A días de cierre de registros, partidos no definen candidatos: A cuatro días de concluir el 
periodo de registro de aspirantes a alcaldes ante el Instituto Estatal Electoral de Hidalgo (IEE), partidos políticos aún no 

definen candidaturas en distintos municipios. El Partido Nueva Alianza (Panal), por ejemplo, aparentemente no 
contenderá en los 84 ayuntamientos, al no contar con las condiciones políticas y la estructura electoral necesaria para 

ello, dijo el presidente del comité estatal Fernando Flores Pérez. El periodo para el registro de planillas de candidatos 

para la elección de ayuntamientos 2011 se realizará del 25 al 27 de mayo, según el calendario expedido por el IEE. Hasta 
entonces se conocerá el número exacto de candidatos que presenten los del magisterio para la contienda, informó el líder 

panalista. De la alianza "Hidalgo nos une" son ocho candidatos que faltan por nombrarse, en: Atotonilco de Tula, 
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Huehuetla, Huejutla, Ixmiquilpan, Pachuca, Tepetitlán, Tolcayuca, Zimapán. El Partido Revolucionario Institucional es el 

único instituto que ya tiene completa su cartera de candidatos. Cabe recordar que el tricolor participará en la coalición 

"Juntos por Hidalgo" junto con el Panal y Verde Ecologista en 23 municipios. En tanto, el Partido del Trabajo le falta por 
nombrar a siete abanderados, entre ellos el que encabezará la coalición con Convergencia en Pachuca. La validación de 

las planillas, a cargo del consejo general del IEE, será el 30 de mayo y del 31 del mismo mes al 29 de junio se realizarán 
campañas electorales. (Gerardo Neria, Página 04) 

El independiente-Podrán votar casi 2 millones el 3 de julio: El padrón electoral en Hidalgo alcanza casi 2 millones 

de votantes, lo que significa que en el último año se sumaron más de 60 mil personas mayores de edad con posibilidad 
de sufragar. El Instituto Estatal Electoral (IEE) de Hidalgo informó que para las elecciones del 3 de julio, en las que se 

renovarán las 84 presidencias municipales, podrán votar un total de un millón 907 mil 755 hidalguenses. En julio de 
2010, las personas inscritas en el listado nominal estaba integrado por un millón 846 mil 575. Datos del IFE revelan que 

14 mil 968 hidalguenses no han recogido su credencial para votar y que en caso de que lo hagan el padrón electoral 

podría ascender un millón 922 mil 723 ciudadanos. De acuerdo con el IEE, para el 3 de julio se instalarán además 130 
casillas extraordinarias y del 25 de mayo al 29 de junio se realizará la capacitación de los 27 mil 600 funcionarios de 

casilla propietarios y suplentes. Éstos participarán en las 3 mil 450 mesas de casilla, que se instalarán en el territorio 
hidalguense. (Redacción, Página 05) 

El independiente-incógnito “Hidalgo nos une”, en Ixmiquilpan: Restan dos días a las dirigencias de PAN y PRD 

para confirmar o descartar la ruptura de la coalición "Hidalgo nos une" en Ixmiquilpan, antes de que inicie el periodo para 
registrar candidatos ante el Instituto Estatal Electoral (IEE), que es del 25 al 27 de mayo. Entrevistado la noche de ayer, 

Juan Ortíz Simón, precandidato perredista dio por hecho el rompimiento de la alianza, aunque prefirió esperar la decisión 
de la dirigencia nacional de su partido. Hasta la noche de ayer, los dirigentes estatales de ambos institutos, Gonzalo Trejo 

Amador y Pedro Porras no emitieron posición al respecto, por lo que se prevé que sea el martes cuando resuelvan la 

incógnita. Esto, luego de trece días de atraso del nombramiento oficial de abanderados en ocho municipios donde 
Parametría aplicó encuestas. De cancelarse la coalición en este municipio, se consolidaría un trueque político: Pachuca 

para los panistas, mientras que perredistas se quedarían con Ixmiquilpan, lo cual hasta el momento no ha sido 
confirmado. En Ixmiquilpan el aspirante de Acción Nacional Cipriano Chárrez Pedraza registró 25 por ciento en las 

preferencias en la consulta aplicada por Parametría y Ortíz Simón, propuesta del PRD, obtuvo 16 por ciento. Tales 

resultados provocaron la molestia del precandidato del sol azteca, quien afirmó que no se aliaría con "los espurios", al 
asegurar que el PRD tiene estructura suficiente para ganar en las urnas durante la elección del 3 de julio en el municipio. 

Luego que Natividad Castrejón se bajó de la alianza en la capital del estado, quedó resuelto el caso más crítico de la 
coalición, por lo que sólo resta destrabar negociaciones en Ixmiquilpan para dar por terminada la etapa de designación 

de candidatos por encuesta. De acuerdo a resultados de Parametría, Acción Nacional encabezará la coalición en Pachuca 
y Huehuetla; el Partido de la Revolución Democrática abanderará Tepetitlán, Zimapán, Atotonilco de Tula, Huejutla y 

Tolcayuca. (Víctor Valera, Página 02) 

P A R T I D O S      P O L Í T I C O S  

Milenio-CCDI amaga con abandonar la alianza PT-Convergencia: El Consejo Ciudadano Democrático Indigenista 
(CCDI) amago con abandonar 12 candidaturas del Partido del Trabajo (PT) para las presidencias municipales, por la 

supuesta imposición de candidatos a alcaldes, entre ellos el de la capital del estado. En conferencia de prensa, el 
presidente del CCDI, Petronilo Ponce Santiago informó que por algunas irregularidades como la imposición de candidatos 

de parte de la dirigencia estatal del PT, podrían retirar su apoyo para las elecciones del 3 de julio. “Según el acuerdo 

pactado con el PT, nuestra organización (CCDI) encabezará las planillas en otros 12 municipios. En los últimos días tanto 
Mariano Torres como Arturo Aparicio, presidente y diputado del PT, respectivamente, nos han convocado a reuniones con 

el fin de obligar a la compañera Ana Alicia Díaz a renunciar a su candidatura a favor de Natividad”, señaló. En e l caso de 
la capital del estado, indicó que el líder del partido de la estrella, Mariano Torres quiere dar un albazo e imponer a 

Natividad Castrejón Valdez como el candidato de la alianza “Poder con Rumbo” (PT-Convergencia). “Aclaramos que el 

apoyo para la única propuesta de izquierda que existe para la candidatura a la alcaldía de Pachuca es a la compañera 
Ana Alicia Díaz Cortes, por el Partido del Trabajo”, agregó. Mientras que la aspirante a la Casa Rule, Díaz Cortes comparó 

su precandidatura con la de Natividad Castrejón, y señaló que ella si representa a la verdadera izquierda, sin embargo 
será la dirigencia nacional petista quien determine y de validez al candidato de Pachuca de la alianza “Poder con Rumbo”. 

“Yo soy una persona de izquierda, la invitación se me hace de un movimiento indigenista, por eso contenderé por la 
candidatura del PT para Pachuca, yo representó a la verdadera izquierda y no el señor Natividad Castrejón, que no 

representa a la izquierda y ha perdido en varias ocasiones la precandidatura para la capital del estado”, declaró la 

precandidata a la presidencia municipal capitalina. Sin embargo, aclaró que jamás se ha sentado a las mesas de 
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negociaciones con la dirigencia estatal petista porque argumentó que hay jerarquías y en la organización democrática 

campesina el trato para la alcaldía fue con su presidente. No obstante, aclaró: “Acudiré al PT a dejar mi perfil porque 

estos señores como todo lo decidieron en una mesa de negociación hablada y platicada pues yo no me brincó a la gente 
que está jerárquicamente en la organización campesina arriba de mí, me comprometo a dejar mi perfil en las manos de 

Mariano Torres”. Díaz Cortes señaló que Natividad Castrejón es un precandidato que ha perdido siempre las contiendas 
internas del PRD, y que está vez tampoco ganará la contienda por el PT. Recientemente, el perredista perdió la 

candidatura de la alianza “Hidalgo Nos Une” (PRD-PAN) para la capital del estado; se midió con Gloria Romero León 

(PAN) en una encuesta ciudadana, misma que perdió por cinco puntos. (Misael Zavala, pág. 11) 

Milenio-Marroquín contiende por Poder con Rumbo: Abogada de profesión, trabaja como periodista, conductora 

de televisión y radio, Diana Marroquín Bayardo va por la suplencia de la presidencia municipal de Tulancingo en las 
elecciones del 3 de julio, abanderando a la alianza Poder con Rumbo (PT-Convergencia). La precandidata, se encuentra 

en la planilla junto con Oscar Nájera García, propietario a alcalde. En entrevista telefónica, Marroquín Bayardo explicó 

que no es militante de Convergencia, sin embargo aspira a ser parte de la planilla que competirá por la alcaldía 
tulancinguense. Una de las planillas de la coalición “Poder con rumbo”, podría estar encabezada por Oscar Nájera García 

y Diana Marroquín Bayardo, propietario y suplente a la presidencia municipal, pues se aseguró que ya existe aval de la 
dirigencia nacional de Convergencia. Marroquín aceptó que por ser transexual cierto núcleo de la población no acepta 

esta precandidatura, sin embargo dijo que junto con Nájera García tienen un apoyo de 2 mil electores. “El sector que yo 

represento por supuesto que tiene muchas voces positivas y otras en contra, pero afortunadamente me siento apoyada 
porque la mayoría de la ciudadanía me reconoce como una persona que ha trabajado en Tulancingo”, finalizó. (Misael 

Zavala, pág. 11) 

Criterio-Se enreda candidatura del PT para Pachuca: Este día la aspirante a la candidatura del PT a la alcaldía de 

Pachuca, Ana Alicia Díaz Cortés, estará ingresando su expediente ante el comité estatal del partido de la estrella para 

oficializar sus aspiraciones de abanderar a este instituto político en la elección del 3 de julio próximo. En conferencia de 
prensa, la aspirante criticó el doble discurso tanto del líder estatal del PT, Mariano Torres, como del comisionado nacional 

de ese instituto político en el estado, Arturo Aparicio; a quienes acusó de no tener palabra. Lo anterior, expuso, dado que 
incluso en los propios medios de comunicación ambos personajes han insistido públicamente en imponer como su 

candidato a la alcaldía de la capital del estado a Natividad Castrejón, quien fue desechado para encabezar la coalición 

PAN-PRD. "Esto, pese a que ya se tenía un acuerdo donde se respaldaría mi candidatura con ambos dirigentes del PT en 
el estado y ahora salen con que dejarán la decisión a la dirigencia nacional y que este día (lunes) estarán llevando los 

perfiles para que se evalúe, sin que se me haya notificado". Por su parte, el dirigente del Consejo Ciudadano Democrático 
Indigenista (CCDI), Petronilo Ponce, advirtió que de insistirse en reventar acuerdos, la organización rompería el pacto con 

el PT de apoyarlos en 13 municipios donde tiene presencia la agrupación. "Cuando Mariano Torres se ha reunido con 
nosotros nos ha dicho que la candidatura de Ana Díaz está firme", dijo. (Emmanuel Rincón, pág. 06) 

Criterio-Jóvenes empresarios respaldan a Eleazar García: El dirigente de la asociación civil Jóvenes 

Emprendedores de Hidalgo, Gerardo Espinoza, avaló la candidatura del empresario Eleazar García por la alcaldía de 
Pachuca, al considerar que éste por su perfil representa una alternativa para el sector juvenil de la ciudad. También 

señaló que "vemos con muy buenos ojos la propuesta del ingeniero Eleazar García, el hecho de que sea empresario y 

tener esa parte sustancial de crear empresas, ahora como precandidato, esto beneficia y da expectativa a los jóvenes". 
"En este marco de ideas nos puede ayudar demasiado a que una persona emprendedora y que consolidó sus ideas, 

pueda llegar a la presidencia municipal de Pachuca, porque eso puede impulsar ideas para nuestros jóvenes". Por otra 
parte, consideró que "Eleazar va a ser una persona que dará impulso a los jóvenes. Nosotros llevamos cinco años 

trabajando, se nos han abierto puertas con estas nuevas formas de hacer gobierno y esta designación nos va a dar un 

parámetro importante de apertura para los jóvenes". Además, observó que el empresario es una "candidatura nueva, que 
vendrá a refrescar a la ciudad". Cuestionado sobre la opinión que el sector juvenil empresarial tiene de las alianzas PAN- 

PRD, el dirigente de la asociación civil criticó que son este tipo de estrategias las que desencantan a los jóvenes de 
participar políticamente. (Emmanuel Rincón, pág. 06) 

El Reloj-Perredistas se “liberan” del PAN en Ixmiquilpan: Por mandato del Consejo Político Municipal de 

Ixmiquilpan, el PRD abandona la alianza Hidalgo nos Une en dicho municipio, así lo dio a conocer el ex diputado local y 
aspirante al cargo de presidente municipal, Juan Ortiz Simón. Entrevistado por este medio de comunicación, Ortiz Simón 

señaló que sólo falta que las dirigencia nacional y estatal aprueben lo que dictó el máximo órgano municipal, de no ir en 
alianza con el PAN; acto que se dará mañana martes. El pasado 11 de febrero, el Consejo Político Municipal aprobó que 

el PRD buscaría la posibilidad de una alianza con el PAN; con la condición que sus militantes encabezaran la planilla; al 

conocer el resultado de “una supuesta encuesta” el mismo órgano municipal de dicho instituto político mandató a las 
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dirigencias el pasado 15 de mayo “se bajaran de la alianza”, explicó Ortiz Simón. El también integrante de la organización 

campesina Unidad de la Fuerza Indígena y Campesina (UFIC) aseguró existen las condiciones políticas y sociales para 

que por segunda ocasión el PRD gane la presidencia municipal, toda vez que además del respaldo de la militancia 
perredista, cuenta con el apoyo de organizaciones sociales, civiles, y de dirigentes panistas. Ortiz Simón, explicó que el 

voto del PAN es de 2 mil militantes y está dividido en 4 fracciones: la militancia del albiazul, el grupo que se fue con 
Pascual Charres al Partido del Trabajo; “otro más me está apoyando que es el grupo que dirige Odilón Olguín”; y el 

bloque ha declarado que no participará. (Verónica  Ángeles, pág. Principal)  

El Reloj-Prevalece optimismo en la alianza PRI-PVEM-PANAL: Tras la alianza con el PRI y el PANAL, el dirigente 
estatal del Partido Verde Ecologista de México (PVEM), Jorge Malo Lugo, señaló que en los municipios en donde van en 

coalición los tres partidos la selección de los candidatos han sido la adecuada. Indicó que tan solo en los municipios como 
Pachuca, Mineral de la Reforme y Tizayuca los candidatos cumplen con las características para estar al frente de una 

elección. Ante un competido escenario electoral, Malo aseguró que no observa ningún fenómeno negativo de entorno a la 

alianza conformada con el PRI y el PANAL. “No veo situación alguna de un tipo de una respuesta negativa en los 
municipios en donde se va en alianza como en Pachuca, Tizayuca, Mineral de la Reforma”, aseveró. Consideró que los 

tres partidos no tendrán problema alguno para conseguir el voto del electorado, “no nos preocupamos, mas sí nos 
ocupamos”. Indicó que la coalición trabajará para hacer campañas “dignas” y apuntó que a diferencia de la oposición hay 

unión en la estructuras del Partido Verde, el PRI y el PANAL. Precisó que no ve con foco rojo, al tiempo que se 

comprometió en hacer un buen  trabajo y lograr una elección con “bastante diferencia para que se note el trabajo de los 
tres partidos políticos”. Por último, añadió que sus candidatos trabajarán para proyectar un mejor gobierno municipal, 

además d hacer campañas limpias y novedosas al interior del estado. (Alejandro Reyes, pág.3)  

El Reloj-Dirección nacional de PT atraerá caso de selección de candidato en Pachuca: A partir de la coyuntura 

presentada en al capital del estado, la Dirección Nacional a decidido atraer el caso para la selección de candidato en 

Pachuca; y será el día de hoy cuando sean llevados los nombres y sus perfiles de los aspirantes a la candidatura de la 
capital para que sean analizados y en su caso avalada por la dirigencia Nacional. Cabe hacer mención que la 

Coordinación Estatal del Partido del Trabajo en el Estado de Hidalgo; informó que “apegándonos al procedimiento interno 
del Partido del Trabajo y de nuestro propio estatus, donde establece que será la Instancia Nacional la que resuelva esta 

candidatura”. En un comunicado de prensa, el Comité Estatal del PT, hizo de su conocimiento que la Coordinadora 

Estatal,, como órgano colegiado; desconoce la aspiración formal de Ana Alicia Díaz Cortés y hacemos referencia ¡que en 
la Conferencia convocada por CCDI (Consejo Ciudadano Democrático Indigenista) no estuvo presente ningún dirigente 

estatal del Partido del Trabajo. (Adriana Herrerías, pág.3)  

Síntesis-Panistas sientes acoso por parte del líder priista: Los militantes del Partido Acción Nacional son 

“acosados” por el presidente estatal del PRI, Omar Fayad, afirmó el dirigente del blanquiazul, Gonzalo Trejo Amador, 

quien le recomendó ejercer acciones para reforzar la unidad al interior de su partido, luego de anunciar la reciente 
adhesión de ex priistas a las fila panistas. Al dar su opinión respecto a la denuncia contra 40 delegados federales, 

interpuesta por la alianza “Juntos por Hidalgo0”, ante la Fiscalía Especializada para la Atención de Delitos Electorales, por 
supuesto proselitismo a favor de candidatos de su partido, Trejo Amador dijo: “volvemos a confiar que más allá de las 

propuestas, nada más están checando qué hacemos o qué paso damos; hoy puedo decir que esto es un acoso de parte 

de Omar Fayad”. El presidente del PAN en Hidalgo, salió a la defensa de “los pobres delegados”, como él los llamó, pues 
refirió que actualmente no pueden realizar actividad alguna sin la preocupación de que Fayad esté al acecho, 

confundiendo como malo las actividades propias de sus cargos como funcionarios federales. “Yo no sé desde cuando es 
delito que se reúnan a platicar, a realizar sus plenarias, aso ahora también lo ve mal Omar Fayad, podríamos decirle que 

en la próxima reunión de evaluación que tenga el gobernador, también estará violando la ley si a eso vamos”. Dijo dormir 

tranquilo y no estar preocupado por las repercusiones legales que dicha denuncia traiga al partido, pues señaló que en 
ningún momento violó la ley, por el contrario, afirmó que al presidente del Partido Revolucionario Institucional sí se le ve 

inquieto, “yo creo que por ahí hay situaciones legales que pudieran brincarle”, apuntó. Poe eso, le recomiendo al priísta 
dedicarse a cuidar la unidad interna del tricolor, ya que existen descontentos que ya generaron la separación de varios 

militantes, que ya se sumaron a la ¡s filas de Acción Nacional. ( Jorge Vargas, pág.3)   

El independiente-Acusan a Nati de querer “agandallarse” la candidatura del PT por Pachuca: Petronilo Ponce 
Santiago, dirigente nacional del Consejo Ciudadano Democrático Indigenista (CCDI) acusó a Natividad Castrejón de 

querer "agandallarse" la candidatura del Partido del Trabajo (PT) para la alcaldía de Pachuca "no para buscar el bienestar 
de la gente, sino para venderle los votos de la izquierda al candidato del PRI Eleazar García". Prueba de ello es que 

Castrejón lleva más de dos meses de campaña "encubierta" en Internet promocionándose bajo el membrete de su 

escuela Carl Rogers, gastando, según Ponce, grandes cantidades de dinero de origen "inexplicable". "Vemos que en la 
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página de Hotmail empezó a aparecer desde hace dos meses un banner de la escuela del señor Castrejón donde aparece 

su retrato. Si bien no es propaganda 'formal' que pueda sancionar el Instituto Estatal Electoral, es obvio que lo es", dijo. 

"El costo de esos banners es de 250 mil pesos a la semana; si lleva dos meses de campaña entonces lleva ya gastados 2 
millones de pesos tan sólo en banner de internet", reveló. El líder campesino se preguntó: ¿de dónde sale tanto dinero?, 

pues es obvio que de las colegiaturas de su escuela no, sino de lo que le da el ex gobernador Miguel Osorio para dividir a 
la oposición y favorecer a Eleazar García. "Nati apesta a Miguel Osorio" Entrevistado en el marco de la conferencia de 

prensa en la que el CCDI dejó en claro que hay negociación con el PT para impulsar la candidatura de la empresaria Ana 

Díaz Cortés, la cual la dirigencia estatal quiere desconocer, Petronilo Ponce puso al descubierto que tanto Mariano Torres 
Lestrade, dirigente estatal del Partido del Trabajo, como el diputado local Arturo Apario Barrios quieren deshacer los 

acuerdos para imponer a Natividad Castrejón. "Acordamos con el PT ir en 12 candidaturas, entre ellas Pachuca, pero 
ahora salen conque en la capital quieren a Castrejón, lo cual no vamos a aceptar", agregó. Advirtió que en caso de que 

Ana Díaz no sea la candidata de Pachuca "la CCDI romperá los acuerdos en los otros municipios con el PT e iniciaremos 
una campaña en la que vamos a pedir a la ciudadanía que no vote por Castrejón", aseveró. Señaló que en las últimas 48 

horas el PT ha incurrido en varias contradicciones. "Primero, en un comunicado de prensa emitido el viernes, en 

contestación a nuestro comunicado, la dirigencia del PT dice desconocer a la agrupación y a Ana Díaz, pero en una nota 
de un diario local, Arturo Aparicio dice que una de las precandidatas es Ana Díaz Cortés. "Después, en una entrevista 

publicada el sábado por Plaza Juárez, Mariano Torres reconoció a la CCDI como una agrupación que siempre ha jalado 
con el PT, con lo que se denota que temen que nos salgamos de la alianza." Luego, Mariano y Arturo salen con que el 

lunes van a entregar a la dirigencia nacional los perfiles y expedientes de los precandidatos con el fin de que sean esas 

instancias las que determinen la candidatura, reconociendo que hay más y mejores propuestas que Castrejón. No 
obstante, aclaró que hasta el momento "la gente del PT no nos ha pedido que entreguemos el expediente y perfil de Ana 

Díaz, con lo que es claro que pretenden dejarla fuera". Por ello anunció que hoy Ana Díaz Cortés y el CCDI entregarán el 
expediente al PT en su sede estatal. "Si no lo quieren recibir, vamos a ir al DF a entregárselo directamente a Ricardo 

Monreal", expuso. Díaz Cortés, precandidata ciudadana del PT por Pachuca advirtió "no me voy a dejar", y anunció que 
en caso de que sea despojada de la candidatura "vamos a iniciar actos de contra-campaña contra... Natividad Castrejón". 

"Que se regrese a su partido (refiriéndose al PAN) a juntarse con los fascistas que como él usan la política para 

beneficiarse y no quererse subir a la izquierda para negociar la alcaldía con Eleazar García", comentó. (Juan Ricardo 
Montoya, Página 02) 

INSTITUCIONES    ELECTORALES  

Criterio-Visitará PGJEH los distritos electorales: Desde hoy arrancará una visita a los 18 distritos electorales para 
dialogar y determinar lo que se puede hacer, y lo que no, en las próximas elecciones, indicó el subprocurador de Asuntos 
Electorales de la PGJEH, José Luis Lima Morales. Desde hoy arrancará una visita a los 18 distritos electorales para 

dialogar y determinar lo que se puede hacer, y lo que no, en las próximas elecciones, indicó el subprocurador de Asuntos 
Electorales de la Procuraduría General de Justicia del Estado (PGJEH), José Luis Lima Morales. También se implementará 

una campaña de difusión a toda la sociedad hidalguense, por si se tiene una denuncia en el proceso electoral, "y para 
que la ciudadanía tenga conocimiento de que existe la Procuraduría de Asuntos Electorales". José Luis Lima indicó que la 

campaña se estará dando a conocer por los medios de comunicación (radio televisión y prensa), además de que se tiene 

planeado utilizar cartelones y trípticos. Además, explicó a Criterio que se distribuirán un total de 14 mil 400 trípticos 
informativos en todo el estado (siendo un aproximado de 800 trípticos por distrito). "La información la estaremos 

dirigiendo a los funcionarios electorales, a particulares y servidores públicos, con esto buscamos que no lleven a cabo 
conductas, las cuales los metan en problemas de tipo penal", apuntó el subprocurador de Asuntos Electorales. Destacó 

que otras acciones que se estarán llevando a cabo son eventos de aproximadamente 150 personas en adelante en los 18 
distritos electorales, donde estarán trabajando agentes del Ministerio Público con capacitaciones que se han estado 

preparando desde hace dos meses. El funcionario comentó que el Partido Revolucionario Institucional (PRI) fue el 

primero en solicitar la participación de la subprocuraduría a su cargo, y que fue el viernes 20 de mayo en el auditorio del 
bulevar Colosio donde se estuvo impartiendo una capacitación de dos horas y media. "También hemos hecho oficios que 

están siendo entregados desde el 2 de mayo a los presidentes de los partidos políticos de la entidad, donde les hemos 
dicho que si requieren alguna orientación cuenten con nuestro apoyo, todos tienen firma de recibido", resaltó Lima 

Morales. Con estas acciones, resaltó, los distritos ya están avisados, de manera personal e individual, y que no nada más 

se ha enviado el documento, sino que él personalmente ha hablado con cada presidente municipal. "Con esto no puede 
haber ningún argumento de que no se tenía conocimiento de cuándo se comete un delito, o cuándo se tiene qué 

denunciar", aseveró el funcionario de la PGJEH. Por instrucción del procurador Alejandro Straffon, se está en 
comunicación con todas las agencias del Ministerio Público del estado, concluyó. Faltas..."Las denuncias que se 



SÍNTESIS INFORMATIVA                                                        
 
 

6 de 19 

COMUNICACIÓN SOCIAL  
66  

 

presentan de forma regular en los procesos electorales es la destrucción de propaganda, lo primero es ver si se cuenta 

con testigos", indicó el subprocurador de Asuntos Electorales de la PGJEH, José Luis Lima Morales. ...También subrayó 

que ya se presentó uno de estos casos en una contienda electoral, "se dio pero nunca se pudo comprobar, no tenemos 
una sola averiguación abierta, estamos listos, hay una instrucción muy precisa para que los agentes del MP estén 

pendientes, si se llegan a presentar estos hechos". ...Asimismo, hizo un llamado a la ciudadanía para respetar los 
señalamientos de los partidos políticos, quienes están actuando hasta este momento apegados a la ley. ..."Que no 

violentemos las campañas y la jornada electoral, se están cumpliendo con los programas, invitamos a respetar el voto del 

ciudadano", anotó Lima Morales. (Ommar Ayala, pág. 07) 

P L A N O        E S T A T A L  

Milenio-La PF detiene a 58 personas por nexos con narco: La Unidad de Operaciones Especiales (UOE) 

perteneciente a la Policía Federal, en lo que va de 2011 ha realizado ocho operativos en varios municipios del estado de 
Hidalgo, lo cual derivó en la detención de 58 personas relacionadas presuntamente con el crimen organizado y diversos 

delitos federales, quienes se suman a los 160 asegurados por la Secretaría de Seguridad Pública Estatal. Apenas en los 
primeros cuatro meses del año, entre el gobierno federal y estatal han capturado a más de 200 sujetos por delitos 

federales y su presunta relación con células del crimen organizado y narcotráfico. El oficio PF/OCG/DGE/UE-R/02852011 -

en poder de Milenio- contiene el total de operativos desde el año 2007, desde esa fecha se han realizado 21 operaciones 
especiales de las fuerzas federales en territorio hidalguense. Los datos son contrastantes porque entre 2007 y 2009 sólo 

detuvieron a 18 personas relacionadas con delitos federales, mientras, en 2010 y los primeros cuatro meses de 2011 
suman un total de 116 sujetos. De acuerdo con el documento de la Policía Federal, en 2008 realizaron uno de los 

operativos más importantes en conjunto con la extinta Agencia Federal de Investigaciones (AFI), en esa ocasión 

detuvieron a cuatro personas, aseguraron 34 armas largas, 2 cortas, 2 autos, así como 12 bolsas de cocaína y 19 dosis 
de la misma droga en Pachuca. La mayoría de incursiones de la Policía Federal se han realizado en los municipios de 

Pachuca, Ixmiquilpan, Huejutla y Tulancingo. Los operativos realizados han sido en conjunto con otras instituciones de 
seguridad como la SSPH, AFI, vigilancia por objetivos, 30 Delta, anti-asaltos, recuperación de vehículos robados, nodo, 

entre otros. Uno de los operativos “más exitosos” fue llevado a cabo en diciembre de 2010 en Huejutla, la Policía Federal 
detuvo a Eduardo Ramírez Valencia alias El Profe, presunto jefe de plaza de los Zetas en la entidad y enlace de esa 

organización criminal en otros países como Panamá y República Dominicana. El documento de la PF da cuenta de ese 

operativo en el cual también se detuvo a Rubén Barragán Monterrubio, alias El Montes, así como “una pistola calibre 9 
milímetros, una arma larga tipo fusil, dos armas largas tipo escopeta calibre 12, un rifle calibre 22, 3 vehículos, una 

motocicleta y 32 mil 500 pesos en efectivo”. La noche del primero de diciembre de 2010, Luis Cárdenas Palomino, jefe de 
Seguridad Regional de la Policía Federal, presentó a El Profe y El Montes en las instalaciones del centro de mando de la 

Policía Federal en la Ciudad de México, ahí el funcionario federal señaló que con su detención “prácticamente desarticula 

a Los Zetas en Hidalgo y fractura su capacidad para operar en el centro del país”. La Policía Federal lo presentó como un 
cercano colaborador a Heriberto Lazcano Lazcano, alias el Lazca, “líneas de investigación indican que Ramírez Valencia, 

de 44 años de edad, brindaba seguridad a Heriberto Lazcano”. Ante la opinión pública la Policía Federal lo presentó como 
un gran golpe al narcotráfico en Hidalgo. Sin embargo, a principios de 2011 fe ingresado al Cereso por portación de 

arma. (Ángel Cabrera, pág. 06) 

Milenio-Policía estatal asegura a 104 zetas en tres meses: Apenas en dos meses de la nueva administración 
estatal, la Secretaría de Seguridad Pública ha detenido a 104 personas presuntamente vinculadas con el cártel de Los 

Zetas, entre sicarios, jefes de plaza, halcones, comandantes y policías que les daban protección. Desde 2006 cuando el 
gobierno federal inició la guerra contra el narco, ninguna entidad de la República había organizado operativos y 

desmantelado células completas de un cártel del narcotráfico. Fue hasta finales de abril de este año cuando la Secretaría 

de Seguridad Pública presentó a 28 presuntos integrantes de los Zetas, después, han seguido más detenciones, lo que 
suma en casi 60 días: 104 detenidos. Entre ellos, 4 comandantes, 24 sicarios, 4 personas que proveían vehículos, 29 

halcones. Además, 4 supervisores de halcones, 3 distribuidores droga, 2 jefes de tenderos (vendedores de drogas), 9 
tenderos, 2 encargados de la contabilidad, 18 policías, un paramédico y un propietario que dio en arrendamiento dos 

casas de seguridad. También han asegurado 32 armas largas, 7 cortas, 89 cargadores, 4 mil 117 cartuchos, 10 granadas, 

22 vehículos, 15 chalecos, 161 dosis de marihuana, 5 mil 192 dosis de cocaína en polvo, 150 dosis cocaína sólida, seis 
casas de seguridad y 915 mil 290 pesos en efectivo de una narconómina. En los últimos dos años, la PGR ha detenido a 

casi 150 policías de Hidalgo, principalmente municipales de Pachuca, por vender protección a Los Zetas. Los índices 
delictivos en la entidad se han incrementado a causa de la aparición de grupos del crimen organizado. Las células del 

crimen organizado mantienen sus rutas de operación en por lo menos 30 municipios del estado de Hidalgo, revela un 
informe de la Policía Federal (PF). El informe detalla que son dos las organizaciones que encabezan la actividad delictiva 
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a través del crimen organizado en sus modalidades de narcotráfico, secuestro, entre otras. De acuerdo con el oficio 

PF/OCG/DGE/UE-R/0042/2011, las principales zonas de influencia son el Valle de Tulancingo, la Huasteca, la Sierra Gorda 

y las localidades limítrofes entre el Hidalgo y Estado de México. Según el documento son 18 municipios los que se 
encuentran bajo dominio total de Los Zetas: Xochiatipan, Huejutla, San Agustín Meztitilán, Huichapan, Omitlán de Juárez, 

Huasca de Ocampo, Metepec, Pachuca, Tula, Zapotlán, Tulancingo, Tolcayuca, Singuilucan, Tizayuca, Mineral del 
Reforma, Actopan, Emiliano Zapata y Tepeapulco. La misma fuente menciona que en los municipios de Huasca de 

Ocampo, Tulancingo, Tizayuca, Huejutla y Huichapan aún se tiene una disputa por el territorio por parte de uno de los 

cárteles: La Familia Michoacana. El informe de la Policía Federal detalla las acciones delictivas que desarrollan en el 
territorio hidalguense principalmente Los Zetas, a quienes atribuye la “extorsión, secuestro, atentados, ejecuciones, 

tráfico de drogas e indocumentados y robo a transportistas”, de acuerdo al texto.  Desmantelan narcolaboratorio ••• 
Un laboratorio de drogas sintéticas, dos hectáreas de amapola, una de mariguana, a24 plantíos de yerba, 64 armas de 

alto poder y 201 presuntos narcotraficantes asegurados, es el saldo detectado por el Ejército en Hidalgo, desde el 
primero de enero de 2005 a septiembre de 2010. Mientras en California, Estados Unidos, se votará hoy la Propuesta 19, 

iniciativa que busca legalizar la mariguana y permitir a mayores de 21 años cultivar, poseer, consumir y compartir la 

droga, en Hidalgo, la llamada Guerra contra el Narco, emprendida por el presidente Felipe Calderón, ha dejado cientos de 
presuntos traficantes detenidos en la entidad. De acuerdo con un documento de la Secretaría de la Defensa Nacional 

(Sedena), en el sexenio de Miguel Ángel Osorio Chong han erradicado 35 mil 703 metros cuadrados de amapola y 
mariguana, los cuales fueron detectados en sembradíos de diversos municipios en toda la entidad. (Redacción, pág. 

07) 

Milenio-“Dispuesto a que me hagan las pruebas”: Fernando Moctezuma Pereda, titular de la Secretaría de 
Gobierno en Hidalgo está dispuesto a someterse a pruebas de control y confianza en la ciudad de México, en la sede del 

Sistema Nacional de Seguridad Pública, incluso, ha iniciado su solicitud para realizar los exámenes en cuanto el gobierno 
federal lo decida. De acuerdo con el encargado de la política interna hidalguense, el gobierno de Francisco Olvera 

comparte la visión de la Federación respecto a que todos los mandos de la Secretaría de Seguridad Pública, así como el 

secretario de Gobierno están obligados a pasar las pruebas de control y confianza para seguir en sus puestos. Es por ese 
motivo que el segundo a bordo en el gobierno estatal se someterá a las pruebas que descartarán, entre otras 

situaciones, si el ex titular de Contraloría mantiene nexos con el crimen organizado, así como ha sucedido con Damián 
Canales, encargado de Seguridad Pública y el procurador , Alejandro Straffon, quienes ya fueron sometidos a los 

exámenes. “Es una postura que comparte el gobernador, estamos haciendo la solicitud para que sea programada en 

tiempo y forma, de acuerdo a los tiempos que ellos marquen para que podamos hacer la prueba de control y confianza, 
entonces vamos a cumplir sin ningún problema con ella”. “Estamos dispuestos, es parte del ejercicio que debemos 

realizar, si bien es cierto, nosotros estábamos al margen de esa situación, pero es una responsabilidad que tenemos en 
este encargo para cumplir con los requerimientos que la propia instancia desde el 2008 estableció”, señaló. Según 

Moctezuma Pereda: “apenas acabamos de tomar posesión, tenemos un plan de trabajo, los que tuvieron la 

obligatoriedad fue el propio procurador y el secretario de seguridad por estar colaborando desde un tiempo atrás y ahora 
corresponde a un servidor”. Aunque todavía no tiene una fecha concreta para ser evaluado por el Sistema Nacional de 

Seguridad Pública, el encargado de la política interna hidalguense manifestó que ha iniciado los trámites y está a la 
espera del llamado del gobierno federal para presentar la prueba. “Lo establece directamente esa instancia, nosotros 

estaremos pendientes de la fecha en que nos soliciten, ya tenemos concretada la solicitud, la cual será entregada para 
que ellos de acuerdo a las condiciones y programas lo puedan realizar, hacía como lo hizo el procurador y el secretario, 

nosotros cumpliremos con ese mecanismo”. Los trámites para que un secretario de gobierno presente pruebas de control 

y confianza inician con una solicitud por escrito, después, el gobierno federal otorga una fecha para realizar las pruebas. 
Por órdenes del gobierno estatal, el secretario de Seguridad Pública, Damián Canales, así como el titular de la 

Procuraduría General de Justicia de Hidalgo, Alejandro Straffon, fueron sometidos a pruebas para deslindarlos de posibles 
nexos con el crimen organizado y narcotráfico, las cuales concluyeron de manera positiva. El titular de la Secretaría de 

Gobierno se suma a los más de 15 titulares de esa dependencia gubernamental en todo el país que todavía no cumplen 

con los requisitos de la Federación respecto a ser evaluados con pruebas de control y confianza. Fernando Moctezuma 
Pereda apenas ha iniciado los trámites para acreditar las pruebas y cumplir el requisito exigido por la Federación. Además 

los altos mandos de las corporaciones policíacas, todos los elementos deberán someterse a las pruebas. (Ángel 
Cabrera, pág. 08) 
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Milenio-El Gobierno garantiza la seguridad en comicios: El diputado federal priista, Canek Vázquez Góngora 

declaró que se confirma la imparcialidad y tranquilidad en las elecciones del 3 de julio, cuando se renueven las 84 

presidencias municipales de Hidalgo. “En materia electoral, la actual administración de la entidad firmó con la Secretaría 
de Gobernación (federal) el protocolo de seguridad para las elecciones, a fin de garantizar la imparcialidad y la 

tranquilidad durante la contienda electoral del próximo 3 de julio”, argumentó. Mientras que en otros temas, el legislador 
federal por el Partido Revolucionario Institucional (PRI) refirió que el gobierno, encabezado por José Francisco Olvera 

Ruiz, participó en la jornada de concientización y orientación hacia la transparencia en la rendición de la cuenta pública y 

la entrega-recepción de los bienes y recursos municipales a efecto de fortalecer y avanzar en el tema de la transparencia. 
Para finalizar, Canek Vázquez Góngora aseguró que “con estas acciones se demuestra una vez más, que los gobiernos 

emanados del Partido Revolucionario Institucional, sí trabajan a favor de la gente, no en vano nuestro partido se ha visto 
beneficiado con la preferencia electoral de los hidalguenses”. (Redacción, pág. 11) 

Criterio-Favorece el abstencionismo a partidos, 100 mil votos bastan: Con una "vaquita" de cien mil votos, 

cualquiera de los siete partidos políticos que participarán en las elecciones municipales, bien podría asegurar el triunfo en 
los seis municipios más importantes de Hidalgo. Conforme a los resultados electorales de las anteriores jornadas 

municipales, también resalta un abstencionismo que supera 50 por ciento, mostrando la existencia de un desánimo en las 
ciudades más grandes del estado. Son significativos los giros que van tomando algunos casos como Tula y Huejutla, en 

donde la estafeta pasa entre los partidos opositores al PRI, el cual se aferra en muchos de sus bastiones, como 

Tulancingo o Pachuca. Dentro de estas tareas comparativas, existen omisiones con las recientes elecciones debido a que 
el Instituto Estatal Electoral ha omitido, dentro de su página en internet y en todas sus ligas, cualquier resultado de las 

elecciones celebradas el 4 de julio tanto para diputados locales como para gobernador. A continuación se desglosan 
algunos antecedentes electorales en los seis municipios más importantes electoralmente del estado. Actopan, sólo se 

necesitan 10 mil sufragios En este municipio del Valle del Mezquital se dilucida la lucha real entre el candidato priista 

Gregorio Hernández Serrano y Sergio Hernández Serrano, de Nueva Alianza, frente a un aspirante poco conocido de la 
alianza Hidalgo nos Une, Víctor Pérez Gutiérrez. El primero de ellos surge de la iniciativa privada y cuenta con el abierto 

apoyo del ex alcalde Leonardo Ramírez, conocido como El Chapey; el segundo fue dirigente magisterial del SNTE y recién 
dejó la diputación federal que ganó con las siglas del Partido de la Revolución Democrática (PRD). Históricamente el 

priismo ha tenido mano en este municipio, aunque ya en una ocasión logró postular a un presidente municipal perredista, 
Teódulo Quintín Pérez Portillo, quien no alcanzó la consistencia para afianzar la presencia del sol azteca. La última 

elección municipal la ganó la coalición PRI-Nueva Alianza con 10 mil 125 votos arriba de los 4 mil 623 que alcanzó el 

PRD. Huejutla, a ganarlo con más de 15 mil votos El voto duro mantenido en la misma cuota desde 1996, le ha 
impedido al Revolucionario Institucional mantener los gobiernos municipales con su bandera. Desde 1996 y hasta 2008, 

el PRI apenas elevó 43 votos, circunstancia que lo ha sacado de la disputa por la alcaldía que ahora ya es cosa de los 
candidatos del PRD y el PAN, quienes se funden en la coalición Hidalgo nos Une para este proceso en puerta. Gabriel 

Ramos Moguel es el aspirante que buscará, con la imagen del actual gobierno panista y el anterior que llevó su hermano 

perredista, refrendar su presencia de los últimos seis años ante el electorado, que también observa la imagen tradicional 
del PRI en la figura de Said Fayad Ruiz. El corazón de la Huasteca fue ganado en el último consenso electoral con 15 mil 

209 por Acción Nacional, unos mil votos más que los alcanzados por la alianza que formularon Nueva Alianza y el Partido 
Revolucionario Institucional (PRI). Ixmiquilpan, van por más de 10 mil votantes Con un voto duro a la baja, el PRI 

buscará la alcaldía de Ixmiquilpan con su candidato Carlos René Nicolás Martín, un médico que se desempeñó diez años 

como director del Hospital General en su ciudad natal y luego fue enviado como titular al Centro de Salud de El Cardonal. 
Su designación buscó evitar el monopolio político de la familia Pedraza. Y paradójicamente también enfrentará a otro 

feudo familiar que han asentado en la oposición, los Charrez Pedraza. Cipriano, por la alianza Hidalgo nos Une del PAN y 
PRD, mientras que Pascual buscará hacer su papel en el PT. La historia electoral de Ixmiquilpan muestra cómo el actual 

alcalde Heriberto Lugo alcanzó el triunfo con 8 mil 971 sufragios, cifra menor a la alcanzada en 1996 por Hermilo Bravo 
Olguín, que fueron 9 mil 934; ambas inferiores a la alcanzada por el  único perredista que logró el triunfo, Manuel Zúñiga 

Guerrero, que superó la cifra de los diez mil votos. Van por 45 mil votos en la capital hidalguense Con un récord 

histórico de abstención, la capital hidalguense buscará superar los 45 mil votos, que son la base del triunfo que el PRI ha 
tenido, con excepción del gobierno que alcanzó el panista José Antonio Tellería y que ahora se pretende revivir con la 

campaña de su viuda, Gloria Romero. El PRI, con Eleazar García Sánchez, ex dirigente de la Coparmex, intentará buscar 
el "pico" de votos que les hacen falta para completar la cuota que les permita mantener la Casa Rule. La abstención en la 

última elección municipal, que en otros municipios son las de mayor participación, aquí apenas alcanzó un 42.7 de 

participación. Aun cuando todavía no se define alguna otra candidatura de la alianza PT-Convergencia, se espera una 
contienda muy pareja. Tula se gana con 12 mil 500 Las experiencias del tricolor en la ciudad de los Atlantes en ceder 

en dos ocasiones el poder municipal, la primera en 1996 al PRD y en 2002 al PAN, han movilizado a sus añejos grupos 
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para alcanzar los más de 12 mil 419 votos que fueron suficientes la anterior contienda municipal. Con un arrastre 

abtencionista, este polo de desarrollo buscará con Jaime Jacobo Allende González, del PRI; el ex alcalde panista Isidro 

Romero Alcántara y Abraham Mendoza Centeno, del PRD, despertar el interés ciudadano que permita superar ese lastre. 
En Tulancingo la meta son 17 mil 600 electores Considerada la segunda ciudad más importante políticamente de la 

entidad, aun cuando tiene una administración priista, las posibilidades de que regrese de nueva cuenta la oposición es 
palpable, según sondeos internos de los propios partidos. La presencia del cantante Francisco Xavier, amparado bajo la 

bandera de Nueva Alianza, ya se desarrolla con una gran estructura logística que buscará convertirse en la fiel de la 

balanza entre la oposición y la candidata priista Oralia Vega, que recién dejó la Secretaría de Turismo en el gobierno 
estatal. Alejandro Rosas, que va por el PRD, buscará semejar aquella votación histórica que alcanzó el ahora priista 

Ricardo Bravo, que ganó la alcaldía en 2005 con más de 20 mil votos. (Jorge Martínez, pág. 04) 

Criterio-Delegada exhorta a denunciar: La delegada en Hidalgo de la Secretaría de Desarrollo Social (Sedesol), 

Claudia Lilia Luna Islas, consideró necesario que tanto la población como los institutos políticos estén vigilantes de los 

tres órdenes de gobierno, a fin de que no se haga uso electoral de los programas sociales con motivo de las elecciones 
del 3 de julio próximo. Además apuntó que "lo que nos corresponde es seguir trabajando y que si la ciudadanía detecta 

que algunos funcionarios, sea del nivel que sea, hacen mal uso de los programas, que lo denuncien". En este sentido, 
dijo, la dependencia a su cargo se encuentra tranquila, ultimando los detalles finales del blindaje electoral, aunque 

apuntó que en algunos casos, como en el abasto de leche, la sectorizada Liconsa mantendrá su operatividad respetando 

los lineamientos de no intervenir en el proceso. También, señaló que en cambio programas como la entrega de recursos 
de 70 y Más o de Oportunidades se entregaron ya por adelantado, y en junio no se estará haciendo entrega de ningún 

recurso económico para no entorpecer el desarrollo del proceso. Sobre la denuncia que hizo el PRI por las jornadas 
itinerantes de delegaciones federales, la funcionaria reviró que "se trata de jornadas que venimos haciendo de manera 

permanente, no de ahora; lo que estamos haciendo es lo que nos marcan los lineamientos: dar a conocer los programas 
federales, pero si ese es el tono que quiera darle algún instituto político, que lo haga, nosotros estamos muy tranquilos".  

(Emmanuel Rincón, pág. 06) 

El Sol de Hidalgo-Anuncia Olvera $400 millones para Tulancingo: Cuatrocientos millones de pesos fueron los 
recursos anunciados por el gobernador Francisco Olvera para el municipio de Tulancingo, los cuales se aplicarán, en un 

corto plazo, a la construcción, continuación y conclusión de obras que beneficien directamente a los habitantes de esta 

ciudad y lugares circunvecinos. Así lo señaló el mandatario durante una gira de trabajo que realizó por esta zona del 
estado, donde, además de instalar el Comité de Planeación para el Desarrollo Regional (Coplader) e iniciar -junto con su 

esposa Guadalupe Romero- la Campaña de Vacunación contra la Violencia Familiar, colocó la primera piedra de lo que 
será el Centro Cívico Social, en el cual se asentará la nueva sede de la Presidencia Municipal, al tiempo que puso en 

marcha los trabajos destinados a la edificación del bulevar de acceso a este nuevo espacio tulancinguense. Acompañado 
del alcalde Jorge Márquez Alvarado, el titular del Ejecutivo hidalguense informó que durante 2011 se aplicará importante 

inversión a fin de terminar y equipar lo que, a partir de este año, será el Hospital Regional, con lo que se acercarán a los 

habitantes de esta ciudad y municipios cercanos servicios de salud con alta calidad. Respecto al Centro Cívico Social, 
declaró que es una obra muy significativa, pues con su construcción se generará un nuevo polo de desarrollo que 

resultará en la creación de cientos de empleos directos e indirectos. Francisco Olvera exteriorizó que este nuevo 
complejo, además, albergará el edificio de la Presidencia Municipal, que al contar con instalaciones funcionales y 

modernas coadyuvará a brindar una mejor atención a la ciudadanía. Dentro de este novedoso sistema de edificaciones, 

igualmente se contempla la construcción de la delegación y el centro de primeros auxilios de la Benemérita Cruz Roja 
(Delegación Tulancingo), lo cual habla de la sensibilidad de las autoridades municipales para con sus gobernados. Este 

complejo de usos multidisciplinarios se encontrará asentado en una superficie de más de 220 mil metros cuadrados, los 
cuales fueron donados a favor de los tulancinguenses por María del Pilar Rodríguez Riquelme, Laura Isabel Rodríguez 

Riquelme y Rosa Laura Valdés Rodríguez. Francisco Olvera declaró que su administración también aplicará los apoyos de 

becas profesionales y créditos para micro, pequeñas y medianas empresas, en beneficio de los diferentes sectores 
sociales del Valle de Tulancingo. El alcalde Jorge Márquez reconoció el interés del mandatario Olvera de atender las 

demandas de los habitantes de esta región, quienes de unos años a la fecha perciben la coordinación y cercanía de sus 
autoridades estatales. Antes, en el municipio de Tenango de Doria, el jefe del Ejecutivo llevó a cabo la instalación del 

Coplader de esa zona del estado, donde estuvo acompañado por el secretario de Planeación, Alberto Meléndez Apodaca.  
Entre las primeras acciones que anunció Francisco Olvera para la región se encuentran la rehabilitación y pavimentación 

de caminos, la construcción de rellenos sanitarios, una planta de tratamiento de aguas, el inicio de sistemas y redes de 

agua potable, espacios deportivos, un centro de salud y la recuperación de centros históricos a efecto de potenciar el 
desarrollo económico y turístico, obras y acciones que se efectuarán para mejor desarrollo de los municipios y 

comunidades de la Sierra Otomí-Tepehua. (Redacción, pág. Princ.) 
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El Sol de Hidalgo-11 ex alcaldes exonerados, otros 20, bajo proceso penal: Mientras que desde 2003 a la fecha 

11 ex alcaldes denunciados por peculado y daño a la hacienda pública recuperaron su libertad sin sentencias 

condenatorias por no habérseles comprobado malversación alguna, actualmente se siguen otros 20 procesos similares, 
en los juzgados de Hidalgo, contra igual número de ex presientes municipales. Estos son los únicos 31 expedientes (11 

concluidos y 20 en aún en proceso), que reconoce tener en sus archivos el Poder Judicial del Estado de Hidalgo, a través 
de la titular de su Unidad de Información Pública Gubernamerntal, Valery Denise Vargas Meneses. Como resultado de 

una solicitud de información, vía INFOMEX, citando causas penales, juez responsable de cada una, montos de los 

recursos presumiblemente desviados, la fuente da los nombres de los ex alcaldes que fueron denunciados por 
malversación de recursos y que, finalmente, no se les comprobó tal delito: Ernesto Hinojosa Hernández, Florentino 

Estrella Barrera, Mario Alberto Gómez Melo, Eloy Trejo López y César Benítez Nochebuena, ex alcaldes de San Agustín 
Tlaxiaca, Alfajayucan, Tepehuacán de Guerrero, Tlahuiltepa y San Agustín Metzquititlán forman parte de la lista. 

Asimismo, tampoco tuvieron sentencia ejecutoria Gabriel Hernández Lozada, Aristeo Calva Cerón, Lucio Escudero Pando, 
Lorenzo Agustín Hernández Olguín, Pedro Tovar Cruz y Juan Antonio Vera Jardines, ex presidentes municipales de La 

Misión, Mixquiahuala, Tianguistengo, Atitalaquia, Tlaxcoapan y Santiago Tulantepec. En relación con los 20 expedientes 

aún en proceso, la dependencia no proporcionó el nombre de los alcaldes que tienen en su contra causas penales, 
argumentando la aplicación del artículo 23 de la Ley de Transparencia y Acceso a la información Pública Gubernamental, 

que a la letra dice: "El Poder Judicial deberá hacer públicas las sentencias que hayan causado estado o ejecutoria. En 
todo caso, sólo mediante previa conformidad de las partes, se procederá a la publicación de datos personales". Además, 

cita el artículo 27 de la misma ley, que señala que "como información reservada, podrá clasificarse aquella que se 

encuentre contemplada en alguna de las siguientes hipótesis: fracciones IV y X que menciona: "La revelación 
significativa, perjuicio o daños irreparables a las funciones de instituciones públicad del estado, por ser información 

estratégica de seguridad de Estado, seguridad pública, prevención y persecución de delito", y "Los expedientes judiciales 
o administrativos seguidos en forma de juicio, mientras la sentencia o resolución no haya causado ejecutoria". Además, el 

poder Judicial expone el artículo 43 de la misma Ley; "Los servidores públicos de los sujetos obligados, no podrán 
difundir o distribuir los datos personales en su posesión o administrados y sistematizados en el ejercicio de sus 

actividades, salvo que exista consentimiento expreso y por escrito de las personas a que se refiere la información". Con 

estos argumentos, el poder Judicial se reserva la información de los nombres de ex alcaldes relacionados con esas 20 
causa penales. (Redacción, ojo política) 

La Crónica de Hoy-Trabajo de Olvera demuestra deber sin distingo, dice Canek: Con apenas 50 días de su 

administración, Francisco Olvera demuestra con hechos su compromiso hacia la sociedad hidalguense, declaró el 
diputado federal Canek Vázquez. Recordó que en su primer acto como mandatario Olvera Ruiz anunció un plan 

estratégico para el Programa Beneficios, Soluciones y Resultados, eje rector de su gestión, con el que los sectores más 
vulnerables contarán con servicios de calidad en alimentación, salud, educación, vivienda, información, recreación, 

cultura, vestido, comunicaciones, transporte, infraestructura y empleo. “En materia educativa es importante retomar las 

palabras del mandatario, pues a través de una mejor preparación se logrará cerrar la brecha de la desigualdad social y 
formar mejores ciudadanos, así como trabajar para la creación de los empleos que requerirán al egresar”. Además de 

programas como el que en breve iniciará para realizar prácticas pagadas por la administración estatal en empresas 
privadas. Otro asunto importante, subrayó, es la infraestructura carretera, obras como la primera etapa de la 

reconstrucción de la carretera estatal Tepeji del Río-San Buenaventura y los trabajos para la primera etapa de 
reconstrucción de la carretera estatal Tula-Michilmaloya. Olvera, sentenció el legislador, demuestra la voluntad de su 

gobierno para colaborar con proyectos como la Planta Tratadora de Aguas Residuales de Atotonilco, la cual permitirá el 

saneamiento de un 60 por ciento de las aguas negras de la Ciudad de México que llegan al Valle del Mezquital. En el 
tema electoral, el gobernador firmó con la Secretaría de Gobernación el Protocolo de Seguridad para las elecciones, a fin 

de garantizar la imparcialidad y la tranquilidad durante la contienda del tres de julio. “No podemos olvidar que la 
rendición de cuentas resulta sumamente importante para cualquier gobierno, por lo que Olvera participó en la Jornada de 

Concientización y Orientación hacia la Transparencia en la Rendición de la cuenta Pública y la Entrega-Recepción de los 

bienes y Recursos Municipales a efecto de fortalecer y avanzar en el tópico de la transparencia”. Sostuvo que con todas 
estas acciones del gobierno estatal se demuestra una vez más, que el trabajo es a favor de la gente, sin distingo de 

colores partidistas ni ideologías. (Daysy Barrios, pág. web) 

El Reloj-Llama investigador a valorara el voto: Ante el cierre de registro de candidatos a presidentes municipales y 

con ello el inicio del proceso electoral, el investigador de la Universidad Autónoma de la Ciudad de México (UACM), Pablo 

Vargas González, hizo un llamado a la ciudadanía para ejercer su voto sobre candidatos que realmente presenten 
propuestas reales a las necesidades de los municipios. Indicó que la población debe valorar su voto y descartar a los 

candidatos que no representen las necesidades del lugar en el que habitan. “Los candidatos deben tener un conjunto de 
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demandas, de propuestas, de reivindicaciones que son necesarias en este momento en el municipio”, aseveró. Expresó 

que los 84 municipios del estado carecen de algún elemento principalmente, dijo, de los servicios públicos. El también 

investigador del Área de Ciencia Política de la UACM subrayó que quienes resulten candidatos deben tener conocimiento 
de los temas que aquejan a los municipios. “Son temas que deben ser un factor de atracción para aquellos candidatos 

que quieran enarbolar demandas auténticas, originales, necesarias y urgentes en los municipios”, agregó. Vargas 
González insistió en que la población debe descartar a aquellos candidatos que únicamente quieran llegar al poder por el 

poder mismo. Finalmente, añadió que la ciudadanía debe apoyar a quien sea representativo de las propuestas con base a 

las necesidades de su municipio para acudir a las urnas el próximo 3 de julio. (Alejandro Reyes, pág.  

El independiente-Gobernador firma hoy protocolo en Protección Civil: Hoy el gobernador Francisco Olvera Ruiz 

firmará el protocolo de seguridad en materia de protección civil con gobernadores y representantes de los distintos 
órganos de gobierno, para el intercambio de recursos económicos, humanos y en especie, en caso de contingencia por 

fenómenos naturales. El acuerdo se firmará en la ciudad de Veracruz, con la presencia de integrantes de la Conferencia 

Nacional de Gobernadores (Conago), diputados federales y representantes del gobierno federal. "El protocolo nos 
permitirá intercambiar apoyos y estrategias que nos ayuden a estar permanentemente alerta ante estos fenómenos", dijo 

Francisco Olvera al finalizar la instalación del Consejo Estatal de Seguridad Publica. El mandatario adelantó que expondrá 
ante el pleno de la reunión la necesidad de elevar el nivel jerárquico de la Dirección de Protección Civil, a un Consejo 

estatal, a fin de tener mayor organización en la materia. Estos protocolos derivan de la agenda de trabajo de la Conago y 

pretenden gestionar un fondo más ágil y eficiente, desde el punto de vista administrativo y financiero, en materia de 
reconstrucción de desastres naturales. Se pretende que el documento tenga seguimiento para monitorear la gestión de 

los apoyos para cada entidad, explicó el director del Sistema estatal de Protección Civil Miguel García Conde. Durante la 
reunión se hablará de la infraestructura sujeta a ser asegurada ante alguna contingencia, "con holgura financiera, que es 

lo importante". "Después de estos trabajos tendremos la garantiza de contar con recursos expeditos para atender 
cualquier situación de reconstrucción", aseguró. Este acuerdo forma parte del Fondo Nacional de Reconstrucción 

aprobado dentro de la Ley de Ingresos 2011, y que asciende a 55 mil millones de pesos, los cuales se utilizarán en 

trabajos de construcción de escuelas, viviendas, infraestructura de comunicaciones y urbana, que desaparecieron por 
efecto de la fuerza de la naturaleza el año pasado.  Dicho Fondo entrará en auxilio de 12 estados afectados por las 

catástrofes, entre estos: Veracruz, Nuevo León, Tabasco, Oaxaca, Puebla, Coahuila, Chiapas, Tamaulipas e Hidalgo. 
(Gerardo Neria, Página 03) 

P L A N O       M U N I C I P A L  

Milenio-Geraldina inaugura obra fotográfica en ciclopista: Con 102 fotografías de 70 participantes, se inauguró 

en la Ciclopista del Río de las Avenidas la exposición Mamás de Pachuca, donde el DIF y el Ayuntamiento capitalino 
exponen diversos ángulos de la maternidad. “Fueron 70 personas (las que participaron) con 102 fotografías las que están 

en exposición. Es un reconocimiento a la participación, ni nosotros somos críticos de arte, sino que el objetivo era abrir 
un espacio de participación ciudadano, hay de todo, hay quien capta la imagen de una mamá con sus hijos, y hay quien 

ni siquiera retrató a su mamá”, explicó la alcaldesa capitalina, Geraldina García Gordillo. García Gordillo comentó que 

como reconocimiento, a todos los participantes se les dará una réplica de su fotografía, además de un mini Reloj 
Monumental. “Había estudiantes, que se dedican a otra actividad, simplemente con el afán de participar y ver expuesta a 

su familia. Lo que ellos pidieron es que les diéramos una réplica de la fotografía, y les vamos a hacer llegar una réplica 
del Reloj a todos”, agregó. La exposición estará un mes en la ciclopista, y donde los asistentes pueden observar desde el 

retrato familiar, hasta los últimos días de la gestación o un simple paseo de madre e hijo. Después de un mes renovaran 
las imágenes. (Alejandro Suárez, pág. 09) 

P L A N O      N A C I O N A L  

Milenio-Cordero exige blindar las campañas contra el narco: Ernesto Cordero, secretario de Hacienda, demandó a 

los candidatos en el Estado de México a “que no se mezcle dinero del narcotráfico con las campañas electorales”. “Desde 
luego la legislación es muy clara con respecto al dinero del narcotráfico en las campañas y, desde luego, hay que 

exhortar, hay que invitar y hay que exigir y demandar que no se mezcle dinero del narcotráfico con las campañas 
electorales”, dijo al término de un mitin de Luis Felipe Bravo Mena. Al ser arropado por secretarios de Estado, el líder 

nacional del PAN, Gustavo Madero, y diputados locales y federales, Bravo Mena advirtió que se atendrá al sondeo del 3 

de julio, porque hay encuestas que “son más propaganda que encuestas”. Al ser cuestionado por la estrategia que 
seguirá para remontar en la contienda, ya que se mantiene en tercer lugar, con 17.2 puntos, el panista aseguró que no 

entrará al debate de los números de las encuestadoras. “Yo no me confundo, yo estoy trabajando para construir la 
mayoría el próximo 3 de julio y esa es la encuesta a la que me atendré”, indicó. — ¿Pero la de hoy? —Me atengo a la del 



SÍNTESIS INFORMATIVA                                                        
 
 

12 de 19 

COMUNICACIÓN SOCIAL  
1122  

 

3 del julio, hay encuestas que luego hasta son descalificadas por otros encuestadores. No me voy a meter a ese debate, 

porque a veces hay encuestas que son propaganda más que encuestas. Al realizar su primera visita al municipio de 

Tlalnepantla, que hasta 2009 formó parte del corredor azul, Bravo Mena prometió a los mexiquenses reducir los índices 
de delincuencia, mejorar el transporte y apoyar a jóvenes y madres solteras con becas y créditos. Gustavo Madero, quien 

por segundo día consecutivo acompañó a Bravo Mena en el Edomex, pidió a los ciudadanos respaldar a Acción Nacional, 
porque los priistas “tienen una fórmula de tres ingredientes perversos para gobernar: autoritarismo, corrupción y 

engaños”. En su oportunidad, Cordero aseguró que ya es justo que el Edomex tenga gobernantes que rindan cuentas. 

“Estoy seguro que hoy como en 2000, cuando Luis Felipe Bravo Mena, presidente del PAN, y Vicente Fox sacaron al PRI 
de Los Pinos, en 2011 otra vez Luis Felipe va a sacar al PRI de la casa de gobierno del Estado de México”. Asimismo, el 

titular Educación Pública, Alonso Lujambio, acusó que el gobierno del Estado de México es líder en actividades ilícitas y 
resaltó que 60 por ciento de los niños que se pierden en el país, son del Edomex. Javier Lozano, secretario del Trabajo, 

pidió a los mexiquenses apoyar al aspirante panista para que gane la elección ya que es necesario un gobierno 
“decente”. (Luis Velázquez, pág. 20) 

Milenio-Ebrard debe atender los problemas del DF: El PRI en el Estado de México recomendó al jefe de Gobierno 

del Distrito Federal, Marcelo Ebrard, atender los problemas de desabasto de agua potable en la Ciudad de México y dejar 
de hacer campañas proselitistas en la entidad. “Hay quien viene desde el Distrito Federal a meterse al Estado de México a 

hacer campaña, mientras por otro lado se está llevando el agua de los mexiquenses al Distrito Federal”, dijo el dirigente 

estatal del PRI, Luis Videgaray, en alusión al jefe del Gobierno capitalino, quien se sumó a la candidatura Alejandro 
Encinas. “Desde aquí los priistas, los de Nueva Alianza y del Partido Verde del Estado de México, le decimos al jefe de 

Gobierno del Distrito Federal que en lugar de andar haciendo campaña en el Estado de México se ponga a resolver los 
problema que tienen allá y que deje de llevarse al Distrito Federal el agua de Nezahualcóyotl”, recomendó Videgaray. El 

dirigente estatal, quien acompañó al candidato de la coalición Unidos por Ti, Eruviel Ávila por el municipio de 
Nezahualcóyotl, aseguró que el tema del desabasto de agua potable “nos preocupa y nos duele a los mexiquenses, 

particularmente en la zona oriente del Estado de México”. “Desde aquí los priistas del Estado de México le decimos: 

¡Fuera, fuera, fuera, fuera, fuera!” Instó a los presentes a “defender lo nuestro. El agua del Estado de México es para los 
mexiquenses. Y claro, si después de darle a cada familia agua, por supuesto que si sobra, qué bueno, que vaya al Distrito 

Federal”, sostuvo Videgaray. “Ya estamos cansados, son casi 30 años desde que se construyó el Sistema Cutzamala, en 
que el agua del Estado de México que corre desde nuestros grandiosos bosques, desde nuestras montañas, en que el 

agua del Estado de México se va a otro lugar”. (Ana Sañazar, pág. 20) 

Milenio-Senado prevé elección de consejeros en septiembre:  Aunque se espera que esta semana se haga la 
declaratoria de validez de la reforma constitucional en materia de derechos humanos, el Senado acordó que será hasta 

septiembre cuando se elijan los consejeros faltantes, que coadyuvarán con el ombusdman nacional a investigar los casos 
de violaciones graves. El senador perredista José Luis García Zalvidea reveló que con ese acuerdo tomado en la Comisión 

de Derechos Humanos del Senado la intención es analizar los mejores perfiles, pero tanto PRI, PAN y PRD han 

manifestado su intención de elegir a la activista de derechos humanos Marcia Itzel Checa, mientras que la oposición “no 
ve mal” al suegro del empresario Emilio Azcárraga, Marcos Fastlitch, quien ya se desempeñó como presidente del 

Consejo de Participación Ciudadana de la PGR en el periodo 2008-2009. Sobre el tema, el líder panista en el Senado, José 
González Morfín, confirmó la posibilidad de que este miércoles la Comisión Permanente emita la declaratoria de validez 

de la reforma, para que el Ejecutivo promulgue el decreto en el Diario Oficial. Durante la discusión en marzo pasado, el 

Congreso aprobó cambios finales al dictamen para ajustar las facultades que tendrá el Consejo Consultivo, toda vez que 
los diputados habían redactado la reforma de modo que sus integrantes pudieran intervenir en las investigaciones sobre 

violaciones graves. En el marco de ese debate, el Senado detuvo la aprobación de dos consejeros en el Senado, debido a 
las facultades nuevas que tendrán. Sin embargo, quedó votado en comisiones la dupla integrada por Itzel Checa y José 

Antonio Ortega Sánchez, a quien se vincula con grupos de derecha al haber sido abogado del cardenal Juan Sandoval y 

tener vínculos familiares con dirigentes de Provida. El senador Zalvidea informó que hay un acuerdo con el PRI y PAN 
para que en septiembre se suba al pleno el dictamen con la propuesta de Checa y Ortega Sánchez, que podría ser 

rechazada; para luego integrar una nueva con la propia Itzel Checa y una nueva propuesta. “Queremos impulsar a Itzel 
Checa, la vamos a impulsar en el proceso que inicia en septiembre y ella sería parte de la media mitad de esa nueva 

designación y de esa manera la protegemos, porque es el sentir de las bancadas del PRI, PAN y PRD de que ella sí 
realmente debe ser ratificada como consejera, entonces, aprovechando la inminencia de otro proceso en septiembre 

podemos matar dos pájaros de un tiro o cuatro, de esta pareja que pueda estar en una nueva negociación, en 

septiembre, entonces, en eso vamos”. Mencionó que el otro consejero faltante podría ser Fastlitch. “Nosotros no vemos 
mal al señor Fastlitch, en su paso por la PGR mostró un desempeño que estamos evaluando a partir de su trayectoria a 

favor de los derechos humanos”, indicó el perredista. Al destacar que el Senado tendrá una gran responsabilidad al elegir 
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a los nuevos consejeros, porque con las nuevas facultades que tendrá la CNDH, el Consejo Consultivo ya no será 

meramente honorario, sino que tendrá facultades relevantes. (Angélica Mercado, pág. 22) 

El Reloj- Vigilarán recursos de programas sociales: La Comisión de Desarrollo de la Cámara de Diputados aprobó 
la integración de un grupo de trabajo que vigilará que los recursos de programas federales, destinados al combate de la 

pobreza, no sean desviados o utilizados con fines electorales en las entidades donde se llevarán a cabo comicios este 

año. Según la secretaria de esta comisión, Maricela Serrano, la cámara baja ha recibido varias quejas de organizaciones 
ciudadanas respecto a que en la medida que se acercan los procesos electorales en Coahuila, Estado de México, Nayarit, 

Hidalgo y Michoacán, los recursos de programas sociales se están utilizando para manipular a los votantes de la 
comunidades más pobres, con el fin de favorecer a determinado partido político. Por tal motivo, la legisladora priísta 

informó que la comisión acordó vigilar el buen uso de los recursos que opera la Secretaria de Desarrollo Social y otras 
dependencias. Destacó que aun cuando han existido avances en el “blindaje” de los recursos, no es suficiente para inhibir 

a funcionarios que utilizan los programas de combate a la pobreza de forma discrecional y con fines electoreros. (Víctor 

Mayén, pág.11)    

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S  

Milenio-Trascendió: 

Que los Pumas se convirtieron ayer en el equipo de centroizquierda del país. 

Cuestión de ver a algunos de lo hinchas que asistieron a Ciudad Universitaria, encabezados por el jefe de Gobierno del 
Distrito Federal, Marcelo Ebrard, quien, por cierto, parece que ha quintuplicado su aparato de seguridad. 

Otro que echó fuertes “goyas” fue el procurador de Justicia capitalino y aspirante a suceder a Ebrard, Miguel Ángel 
Mancera. Al grupo hay que sumar a los senadores perredistas Carlos Navarrete, Graco Ramírez y Carlos Sotelo. 

Que aparte de Ebrard, el otro as de centroizquierda en la tribuna fue, desde luego, el ex rector Juan Ramón de la 

Fuente. 

Por cierto, Graco (qué sorpresa verlo en el futbol) estaba tan contento con el triunfo de los Pumas que aprovechó para 

pedir desde ya la reelección de otro centro-izquierdista, el rector José Narro. 

Eso es visión de cancha. 

Que como la victoria tiene muchos padres, también apareció de Puma por el estadio el presidente del PAN, Gustavo 

Madero. Y el senador Santiago Creel. 

Y la canciller Patricia Espinosa. Y el secretario de Energía, José Antonio Meade. Y el director del IMSS, Daniel 

Karam. 

Ah, y la gobernadora de Yucatán, Ivonne Ortega. ¡Cuántos Pumas! Sólo faltó, al parecer, el secretario de 

Comunicaciones y Transportes, Dionisio Pérez-Jácome, quien dejó vacía su butaca en el palco del rector. 

Que mientras el procurador Mancera le daba al ¡goya!, el subprocurador de Averiguaciones Previas Centrales, Jesús 
Rodríguez Almeida, coordinaba la investigación que llevó a ejecutar un operativo en la zona de La Merced, en el que 

rescataron a 64 mujeres obligadas a prostituirse, entre ellas una menor de edad. 

Que, corrige el presidente del PRD, Jesús Zambrano. 

Dice que su ausencia el jueves en el evento anual de la Coparmex-Sonora, celebrado en Hermosillo, no se debió a que se 

haya enterado de las cancelaciones de última hora de Gustavo Madero y el priista Humberto Moreira. 

No. La causa, según él, es que se fue a Culiacán a celebrar con Malova sus primeros 100 días como gobernador de 
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Sinaloa. ¡Hombre! Los plantados empresarios de Sonora deben quedar muy complacidos con esta aclaración. 

(Redacción, pág. 04) 

Milenio-Candidatos ausentes en Hidalgo: El pronóstico de una campaña electoral constituye una dinámica, 

metodología estratégica, activaciones y movilización. En Hidalgo se siente el vacío y la ausencia de la campaña electoral, 
aunque todo está preparado para que técnicamente se celebre una campaña electoral democrática y legítima. Existe 

cierta incertidumbre en cuanto a la actitud que adoptan los partidos políticos por la ausencia de sus candidatos, la 
sociedad cree que esta desertada en este próximo proceso electoral, porque esperaban una campaña aguerrida y 

competitiva. Por ese tipo de estrategia electoral de ausentar a su candidato, los partidos políticos exponen tácticas con 

escaso público, cuyos principales intereses es ganar solo al adversario que atropella su camino de llegar a gobernar uno 
de los 84 Ayuntamientos del Estado de Hidalgo, por ella indagando un solo camino, lo que es el medio de comunicación 

(periódicos, semanarios, radio, revistas, televisión) de esta manera tratan de manejar la imagen de su candidato, factor 
que no da ninguna garantía a la sociedad para conocer a su candidato o hacer ver su propuesta, aunado a la ausencia 

del liderazgo. Esto deja ver, que si bien los candidatos ganan o pierden la elección, la sociedad se va a denunciar y se va 
a adjudicar los resultados. La escasa presencia no satisface a los ciudadanos, situación que se presenta cuando no hay 

abundante disponibilidad de liderazgo y escasa credibilidad, desconfianza, acercamiento por parte de los candidatos con 

la sociedad, además, se observa que los partidos no tienen criterio de seleccionar más flexible y menos rigurosos para 
compensar esta ausencia de los candidatos, al mismo tiempo, ocasiona entre los hidalguenses la duda, el aislamiento y la 

incertidumbre. Los candidatos pasan contendiendo entre sí para conseguir los pocos votos informados confianzarse en el 
voto duro. No queda claro con que mérito los candidatos van a salir en treinta días a pedir el voto, no existe estrategia 

milagrosa que explique las propuestas y presentarse a la sociedad en ese corto plazo. Es hora de saber qué y cómo 

harán para resolver la angustia de la gente, Lo visto es que, los partidos políticos viven una mezcla de entusiasmo y 
presión por los empujones en la aguerrida de los políticos, contraste de tantos ambiciosos y los recomendaciones 

dudosas, y los muchos despavoridos de la foto y quienes quedan prendidos de la sombra protectora; son los mismos que 
tratan de esconderse por no comprometerse con la sociedad para no perder la poco credibilidad en ese tiempo de la 

estrepitosa caída de la imagen de la mayoría de los políticos. La otra vereda, en temas postergados por los líos de las 
elecciones, concluye retando al futuro para triunfar, ejercer el poder municipal. Por ello no hay tiempo para diladitar, 

ahora los expertos afirman que las campañas de los próximos comicios municipales en el estado de Hidalgo son una de 

las más reñidas, además no se caracteriza por los programas, sino por la falta de una verdadera imagen y la claridad del 
perfil de los candidatos. Pero de ese marco, quien mantiene una sólida ventaja es el abstencionismo, que en las últimas 

encuestas se arrojaron, el 58% de los hidalguenses no acudirán a emitir su voto, es por esto, los candidatos no coinciden 
en los principales asuntos como consecuencia inmediata, por la falta de la imagen que proyectan, y no pueden ayudar a 

entender la fluctuación del abstencionismo. Desafortunadamente no han mostrado su conocimiento, liderazgo, visibilidad, 

por ello el voto no se puede subordinar a los deseos, y todo indica que no le va a ir bien a los partidos políticos por su 
escaso nivel de organización y penetración en la sociedad, y va a dejar un alto índice de incertidumbre, porque en buena 

medida van a depender de los resultados de esa elección. Aunque ganarán con poco porcentaje, gobernarán los 
municipios, pero, la legitimación nunca la van a tener. (Sarkis Mikel Jeitani, pág. 17) 

Síntesis-Campañas sustentables: Ciertamente las redes sociales son una opción que poco a poco comienza a 

utilizarse para hacer proselitismo político a través de ella. Algunos presuntos aspirantes han utilizado el internet para 

promover su imagen con miras a traer adeptos a la causa. En ese sentido destaca Natividad Castrejón quien impulso su 

intención de ser candidato de la alianza Hidalgo nos Une en los anuncios de su escuela “Centro Académico Bicentenario” 

que coloco en el servidor de Hotmail. En una plática de café algunas personas comentaron que ya no consultaban su 

correo de Hotmail porque ya no querían ver a Natividad y reanudarían su consulta hasta que terminaran las elecciones de 

alcaldes en Hidalgo. En la campaña del candidato panista a gobernador de Hidalgo entre finales de 2004 y principios de 

2005, ocurrió algo por el estilo a raíz de que el equipo de campaña hizo sonar a toda hora día y noche el slogan en la 

casa de campaña, algunos vecinos pidieron que se bajara el volumen y se callara totalmente, pero no ocurrió ni una ni 

otra cosa, hasta que una tarde una señora se presento en la casa de campaña, dijo que ella vivía dos o tres casas atrás, 

que era panista y que el candidato le simpatizaba, pero que dado que el jingle que ponían a todo volumen no la dejaba ni 

pensar, había decidido no votar por el y promover que sus vecinos y familiares hicieran lo mismo. La enseñanza de 

ambas anécdotas indica que toda la maquinaria que se echa a andar con la pretensión de lograr el triunfo electoral no 

debe avasallar los espacios donde concurre la gente,  ni tampoco extralimitarse en el uso de los recursos disponibles para 

ello. No es lo mismo obsequiar productos con el rostro del candidato, el logo del partido y la invitación a votar porque 
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quien lo recibe puede conservarlos o deshacerse de ellos cuando guste, pero no es tan fácil cambiarse de casa o dejar de 

utilizar una herramienta indispensable para trabajar. Quienes diseñen las campañas debe de pensar en la necesidad de 

un diseño sustentable, que no afecte el espacio de los demás. (Georgina Obregón, pág. 05) 

Plaza Juárez-ALFIL NEGRO- “Pensar en grande” es un concepto tan viejo como el hombre mismo, pero se 

lo quiere agandallar Xóchitl: En la grilla ve uno cada que en ocasiones sólo da risa, pero en otras da coraje por la 
forma torpe con la que se procede, generalmente más por ignorancia que por mala fe. El caso reciente es lo que dice la 

señora Xóchitl sobre el concepto "pensar en grande", que desde su punto de vista es de ella y de nadie más, y que como 
lo usa el candidato del PRI por el Estado r de México, ERUVIEL ÁVILA, lo acusa de que se lo fusiló porque ir ella lo usó en 

Hidalga en su campaña, aunque aquí fue un Hidalgo extra grande. Pero como estamos en el terreno del agandalle, se le 

dio juego en los medios que te son afines. La señora, desde luego, está en su derecho de hacer su fiesta. Pero es 
evidente que no tiene n razón. Pensar en grande es un concepto viejo, tan viejo como la filosofía que tiene como materia 

el pensamiento del hombre.  Ya desde la filosofía griega, la cuna del pensamiento, el concepto ir pensar en grande se 
acuita como finalidad del pensamiento humano. Se mantiene este concepto en todos los tramos del desarrollo de le la 

filosofía. El concepto lo manejaron pensadores como Platón, Descartes, I San Anselmo y otros. Y de manera más tardía 

pensadores como ORTEGA Y GASSET, que dice textualmente: "A la República sólo debe salvarla PENSAR EN GRANDE", 
frase que se hizo famosa en esa idea de lo grande.  Ortega y Gasset es también le muy citado por su frase "soy yo y m 

mi circunstancia" en su libro "Meditaciones del Quijote". Seguramente Xóchitl sabe que, el empresario DONALD TRUMP,  
en sus diez reglas del éxito, dice también: "más vale PENSAR EN GRANDE...Si de todos modos in hay que pensar en esta 

vida". lb Y de esto hace muchos años. ¿Será entonces que ella se fusilo a todos los filósofos y pensadores actuales o 
empresarios como el citado? NO PARECE.. Lo que si parece clara es la intensión de la grilla de hacer ruido de hacerse 

notar aunque su apuesta no resiste el mínimo análisis por carecer de fondo y sobre todo por ser una manifestación de 

preocupante ignorancia muy al estilo FOX, que de solo abrir la boca temblaban sus asesores  por sus torpezas y falta de 
cultura. ¡Ah que señora Xóchitl!, que se siente dueña de un concepto y de una frase tan vieja como el pensamiento del 

hombre. En ese orden de ideas se puede apropiar también de los nombres de los días de la semana, y de todas la frases 
que por comunes nadie las reclama como propias. Solo puede ser abuso o ignorancia,  En este caso más parece 

ignorancia. Por cierto, en el mismo  tono, algunos seguidores de la señora en Twitter le hacen coro a su líder criticando a 

Eruviel porque desde su punto de vista, que no es otro que el de la señora de Tepa, utiliza el concepto es de Xóchitl, lo 
que refleja que la ignorancia es contagiosa. Y ya se sabe que no hay gente más peligrosa que los fanáticos ignorantes. Y 

parece ser el caso. Por todo ello, ya párenle en su campañita de adjudicarse lo que es patrimonio del hombre desde hace 
miles de años y dejen de mostrar su mala fe o su ignorancia. RETA OMAR A GONZALO TREJO A DAR NOMBRES DE 

DELEGADOS QUE SE FUERON DEL PRI Omar Fayad, presidente del PRI, retó al dirigente azul, Gonzalo Trejo, a que dé a 
conocer los nombres de los 27 delegados municipales que según él dejaron el PRI y se fueron al PAN, porque en opinión 

del dirigente priísta es una más de las mentiras del dirigente panista, que no tiene modo para probar lo que 

temerariamente afirmó sobre esta desbandada de tricolores. Dijo que es un estilo de hacer política, que buscan alguien 
que se las publique, porque luego no hay modo de probar lo que se dice. Yo espero que hoy lunes dé a conocer los 

nombres de los del-gados municipales que dice que dejaron el PRI, porque no lo podrá hacer. Señaló que el dirigente 
panista debería estar más preocupado por las cochinadas que le hicieron a Natividad Castrejón en el caso de Pachuca, 

porque eso es hacer mala política. "Voy a esperar que diga los nombres de los delegados municipales que dice que se 

fueron y ya después actuaré en consecuencia", terminó diciendo Omar Fayad. ¿QUÉ VIENE EN LA GUERRA DE LODO? 
Faltan unos cuantos días para que se inicien las campañas políticas para alcaldes. Aparte de la tensión que deben tener 

los dirigentes de los partidos políticos, mucho se deben cuidar de que aparezca la guerra de lodo, que por desgracia 
forma parte de las estrategias de los partidos. En la pasada elección de gobernador, los de HNU seguramente te 

promovieron, o por lo menos aprovecharon, lo que publicó la revista PROCESO en contra del ex gobernador OSORIO y de 

pasadita contra el ahora gobernador OLVERA. Aunque era una mentira, los de HNU hicieron fotocopias que repartieron 
por miles entre la ciudadanía como si fuera una verdad absoluta, aunque al final se vio que no pasada de ser un chisme. 

De todos modos perdieron. Qué bueno por la legalidad. Pero, ¿ahora qué prepararán los estrategas del lodo? Veremos... 
(Adalberto Peralta, Página 02) 
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C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   L O C A L E S  

Milenio-El pájaro carpintero… 

Que el concierto de Reyli y Edgar Oceransky en el auditorio Gota de Plata pareció más un palenque, pues dicen que 
varios de los asistentes llegaron con sus cubetas de hielos, refrescos y botellas de vino, además de cigarros y uno más 

con sus cervezas, pero lo que causó más extrañeza no fue eso, sino que no hubo ninguna autoridad municipal o estatal 
que impidiera el paso a quienes llevaban bebidas alcohólicas, pues no hubo ningún policía en los alrededores.  

Que quien ya dijo que le esculquen por donde sea es el secretario de Gobierno de Hidalgo, Fernando Moctezuma, 
quien luego de haber sido señalado como uno de los representantes del gobierno de su estado que no han sido 

certificados por el Gobierno Federal como culpable, ya respondió que le pueden hacer todas las pruebas que crean 
pertinentes para que vean que no esconde algo. 

Que en Mineral del Monte quienes siguen divididos son los del PRI, pues insisten en que Camilo Nava, aspirante 
originario de Nueva Alianza no debe ser quien encabece la alianza, pues según los priistas está vendido con el PRD y el 

PAN, además que no representa los ideales del tricolor en este municipio. Lo malo es que están gastando recursos en 
imprimir miles de panfletos para desestimar a Nava. 

Que la representante del sector lésbico-gay en Tulancingo y aspirante a alcalde suplente por la coalición Poder con 
Rumbo que integran PT y Convergencia, Diana Laura Marroquín, echó por tierra los señalamientos que le hicieran 

algunos homofóbicos, pues asegura que su condición de transexual no es impedimento para juntar a los dos mil electores 
que junto a Oscar Nájera García tiene. 

Que los vecinos de la colonia Anáhuac en Pachuca están muy enojados con los incidentes que han ocurrido 
últimamente, pues dicen que en la última campaña electoral les prometieron tapar los tiros de mina para que no ocurran 

más accidentes, sin embargo, y como siempre, no ha sucedido. Haber si ahora sí las autoridades hacen caso ¿o necesitan 
más accidentes? (Redacción, página 03) 

Milenio-Las perlas… 

“Estamos dispuestos, es parte del ejercicio que debemos realizar, si bien es cierto, nosotros estábamos al margen de esa 

situación, es una responsabilidad.” 

Fernando Moctezuma, secretario de Gobierno de Hidalgo, sobre las pruebas de control y confianza palicadas por el 

Gobierno Federal.  

“Aclaramos que el apoyo para la única propuesta de izquierda que existe para la candidatura a la alcaldía de Pachuca es a 
la compañera Ana Alicia Díaz Cortes.” 

Petronilo Ponce Santiago, presidente del Consejo Democrático Hidalguense, sobre la candidatura que quieren dar a 
Castrejón. 

“El sector que yo represento por supuesto que tiene muchas voces positivas y otras en contra pero afortunadamente me 
siento apoyada.” 

Diana laura Marroquín, aspirante a suplente de edil, sobre su trabajo en Tulancingo. (Redacción, página 03) 

Criterio-Se dice… 

que el diputado federal Jorge Rojo dio la nota el viernes durante el Congreso Estatal Charro, en el lienzo de Pachuca, 

cuando protagonizó un escandalo. Pasado de copas, el diputado-charro-golpeador abofeteó en dos ocasiones a un juez 

mientras charreaba. 



SÍNTESIS INFORMATIVA                                                        
 
 

17 de 19 

COMUNICACIÓN SOCIAL  
1177  

 

La molestia del legislador fue que, a su modo de ver las cosas, el juez lo puntuó mal, por lo que interrumpió y comenzó a 

discutir acaloradamente, lo cual provocó que se diera por terminado el evento. El exabrupto del diputado federal priista 
fue grabado incluso por trabajadores de televisión mexiquense. 

Muchos se preguntan si lo que le sacó lo bronco a Jorge Rojo es que se sabe privilegiado con el fuero que le da su 
diputación federal o sólo porque es charro. Con esas actitudes el legislador federal quiere ganar con sus abanderados 

tricolores 20 alcaldías de la entidad. ●●● 

que la lucha intestina en el PAN, entre el ala que ya comanda Xóchitl Gálvez y los neopanistas se refleja el golpeteo 

entre ellos en Mineral de la Reforma, donde la ex candidata a gobernadora de la alianza Hidalgo nos Une trata de imponer 
a toda costa al priista Raúl Camacho Baños como candidato. 

¿Le comerán el mandado a Luis Enrique Baños Gómez, quien ya fue elegido por los panistas como su candidato 

oficial?●●● 

que debido a los extraños perfiles que escogió el PRI en algunos de los municipios para buscar ser alcaldes, los 

candidatos recibieron un curso en la ex hacienda Chavarría, junto a los suplentes, donde les enseñan desde cómo 
comportarse hasta cómo hablar en público.●●● 

que en Tlanchinol ya se le hizo bola el engrudo al PRI debido a la candidatura a alcalde, por lo cual Omar Fayad deberá 
aplicarse si no quiere más fracturas después de los entuertos en Huejutla y San Felipe Orizatlán. 

En Hautla y Atalpexco también se han presentado inconformidades.●●● 

que en la carretera México-Tampico, en el tramo que va de San José, Tlanchinol, a San Felipe Orizatlán hay una roca a 
media carretera y en plena curva, sin que ninguno de los tres niveles de gobierno haga algo por retirarla, poniendo en 

riesgo la vida de los automovilistas.●●● 

que el precandidato de Convergencia a la alcaldía de Huejutla, Alfredo San Román Duval, se ha dado a la tarea de 

buscar a los priistas resentidos y a los que no quedaron conformes en el proceso interno del tricolor. 

El ex alcalde acusado de peculado se ha visto reunido por las noches, en una conocida gasolinera de un empresario 

constructor, con algunos priistas. 

Los dichos de esta sección no son ni pretenden ser noticias confirmadas. Como su nombre lo indica, es lo que se dice y 
comenta en la política, cultura, sociedad y negocios. (Redacción, pág. 03) 

Independiente-El Socavón: Alianza en Ixmiquilpan: como el agua y el aceite. (Redacción, Primera Plana) 

La Crónica de Hoy-Arriba y Abajo:  

Arriba:  

José Luis Lima 

Con una amplia trayectoria dentro del servicio público, el encargado de la subprocuraduría de asuntos electorales en la 
entidad continúa el trabajo que permitirá establecer y concretar un blindaje adecuado para el desarrollo de los comicios. 

Su experiencia al frente de variadas dependencias garantiza el éxito en la materia y ofrece confianza en un eje que resulta 
toral para la democracia. 

Mariano Torres 

Uno de los dirigentes del Partido del Trabajo en Hidalgo confunde a su militancia con declaraciones y actitudes que 
resultan contraproducentes, pues por un lado refiere que el ex precandidato perredista a la alcaldía de Pachuca podría 
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abanderarlos en la próxima contienda electoral y por otro guarda silencio, o simplemente no se aparece, durante la 

presentación de la aspirante por este organismo político. (Redacción, pág. 02) 

Independiente-Acá entre nos- *Les van a cortar la luz… el alcalde de Tulancingo Jorge Márquez se puso a un “tris” 

de que le corten la luz al municipio. Tal vez haya un equívoco en su declaración. Debe ser así, más vale que se ponga las 
pilas antes de meter a esa jurisdicción en un problema severo. Y es que, mire usted, mientras comunicación social de la 

CFE anuncio que iniciaran conversaciones por separado con cada uno de los ayuntamientos de la entidad que presentan 

adeudos o problemas de facturación, Jorge Martínez rechazo esta posibilidad. ¿Quiere negociar en solitario? Bueno, allá 
el. Petronilo acusa Nati no hay duda de que el poder es el poder y su aspiración es como venero del diablo. Resulta que 

Petronilo Ponce Santiago, dirigente nacional CCDI acuso a natividad Castrejón Valdez de querer entre comillas 
agandallarse” la candidatura de Pachuca Ponce Santiago sostiene que Castrejón no quiere la candidatura “para buscar el 

bienestar de la gente si no ´para venderle los votos de la izquierda al candidato del PRI. Eleazar García” acusación grave; 

y el que acuso debe probar, Conste. (Redacción Página 03)  

La Crónica de Hoy-Grillerías: 

CORTOCIRCUITO 

Según los afectados las problemáticas con la CFE cada día suben más de tono. Apenas la semana pasada los 

alcaldes de varios municipios declararon como impagables las deudas que tienen con la paraestatal por 
diversos conceptos que son esenciales para el funcionamiento y el bienestar de sus habitantes, como 

alumbrado público y abasto de agua. Pero ahora son más pobladores quienes levantan la voz por las altas 

tarifas, en lugares incluso donde aún no hay medidores, y la falta de sensibilidad y tolerancia de la 
paraestatal en Hidalgo. Ante estos hechos, ni Alfredo Elías Ayub, director general, ni alguno de los titulares 

de la zona Bajío ha externado su interés para solucionar los conflictos que, de un momento a otro, podrían salir 
de las manos del gobierno federal. 

¿CUÁLES DIRIGENCIAS? 

Opinan los grillitos que algunos partidos demuestran su arte electorero y sólo se reactivan durante los 
comicios, como PT, Verde Ecologista de México y Convergencia, pues los tres mantienen un perfil muy bajo 

durante todo el tiempo y luego pretenden acercarse a los institutos políticos con mayor presencia en el 

estado para mantenerse en las preferencias del electorado. No obstante, dicen los que saben que de nada 
sirve tener una representación o dirigencias estatales, si ellos siempre turnan, como PT, Convergencia, así 

como el propio PAN, las decisiones de sus candidaturas municipales más importantes en la entidad a sus cúpulas 
nacionales. 

DESCONOCIDOS 

Y hablando de estrategias para desviar la atención de este tipo de asuntos, quienes trataron de sorprender 
fueron los del PT, pues el domingo presentaron a su supuesta candidata por la capital hidalguense. La 

cuestión es que en el acto, que no convocó más que a tres o cuatro medios de comunicación, tampoco 

existió respaldo alguno de la dirigencia estatal, a eso se suma que la susodicha es una perfecta desconocida 
emanada de una organización indigenista; perfil al parecer característico para elegir a los candidatos actuales que 

contenderán el tres de julio por Pachuca. (Redacción, pág. 02) 

La Crónica de Hoy-La Esquina: Con un amplio análisis del trabajo efectuado hasta el momento al interior del Congreso 
hidalguense, el diputado Ramón Ramírez aclara que los esfuerzos de todas las fracciones políticas deben orientarse hacia 

la sociedad en su conjunto y enfrentar los retos registrados a la par del propio desarrollo estatal. Dicho examen incluye la 
valoración de las leyes vigentes y su probable modificación, antes que la creación de nuevos decretos, con lo que refleja 

un compromiso bien identificado y además compartido. (Redacción, pág. Princ.) 
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      CARTONES   POLÍTICOS Y ANEXOS  

Milenio 
   

  
 

 

Plaza Juárez                          Independiente 

 

 


